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10. Sitzung 

Sitzungsort 
 
Sitzungssaal,  Rathaus, Hauptstraße 20, Marienheide 

Sitzungstag 
 
24.05.2007 

Datum der Einladung 
 
14.05.2007 
 

Einladungsnachtrag 
 
 

Sitzungsbeginn 
 
17:00 Uhr 

Sitzungsende 
 
20:10 Uhr 

 
 
 
Anwesend sind: 
 
Vorsitzende/r 
Fernholz, Wilfried SPD     
 
Ratsmitglieder CDU 
Alefelder, Stephan      
Heedt, Rudolf      
Hüttenmeister, Monika    Vertretung für Frau Yvonne 

Peppinghaus; bis 19.35 Uhr 
Meier, Oskar      
Neumann, Henner    bis 19.30 Uhr 
 
Ratsmitglieder SPD 
Meckel, Birgit      
Wottrich, Sven    Vertretung für Herrn Christoph 

Beyer; bis 18.55 Uhr 
 
Ratsmitglieder FDP 
Rittel, Jürgen    bis 20.00 Uhr 
 
Sachkundige Bürger CDU 
Raffel, Simone      
Rein, Gaby      
 
Sachkundige Bürger SPD 
Berges, Günter      
Köppen, Holger      
 
Sachkundige Bürger FDP 
Heringer, Reimund      
 
Sachkundige Bürger UWG 
Kreßner, Manfred      
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beratende Mitglieder 
Bergers, Gerd-Willi Pater fraktionslos   bis 18.35 Uhr 
Bielecke, Michael fraktionslos   bis 18.25 Uhr 
Roth, Franz-Rudolf fraktionslos     
Völker, Stefan fraktionslos   Vertretung für Herrn Krug 
 
 
Es fehlten: 
 
Ratsmitglieder CDU 
Peppinghaus, Yvonne CDU     
 
Ratsmitglieder SPD 
Beyer, Christoph SPD     
 
beratende Mitglieder 
Gutena, Karin fraktionslos     
Khaliji, Erika fraktionslos     
Krug, Wolfgang fraktionslos     
Pietschmann, Peter Pfarrer fraktionslos     
Uelner, Susanne fraktionslos     
 
 
von der Verwaltung 
 
Herr Eggert 
Herr Hombitzer 
Herr Lübken 
Herr Müller 
Frau Schulz 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Schul- und Sportaus-
schuss ordnungsgemäß und fristgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben. 
 
Mit Zustimmung des Ausschusses wird die Tagesordnung um den TOP „ Kostenkon-
zept und Maßnahmen zur Sanierung der Gesamtschule“ erweitert. 
 
Herr Lübken teilt dem Ausschuss mit, dass der Punkt „Bestellung der Schulleitung (§ 
61 Schulgesetz) zurückgezogen wird. Zur Begründung führt er aus, dass noch keine 
Entscheidung über seine Nachfolge getroffen worden sei. 
 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
 
 
1 
 

 
Sachstandsbericht OGS Müllenbach, Vorstellen der Bau-
maßnahme 
 

Drucksache Nr. 
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Herr Eggert informiert den Ausschuss darüber, dass von 24 Anmeldungen für die 
OGS Müllenbach ausgegangen werde und somit die Umsetzung der Maßnahme be-
gonnen werden könne. 
 
Auf die Nachfrage von Herrn Fernholz hinsichtlich einer möglichen Kürzung der Lan-
desmittel führt er weiter aus, dass zwischenzeitlich die Nachfrage zur offenen Ganz-
tagsbetreuung so groß sei, dass nicht alle Anträge bewilligt werden könnten und ggf. 
mit einer Kürzung der Investitionsmittel des Bundes von 30 % zu rechnen sei. 
 
Herr Lübken teilt mit, dass der vorzeitige Baubeginn der Maßnahme durch die Be-
zirksregierung genehmigt worden sei. 
 
Im Anschluss daran stellt Herr Rübach dem Ausschuss die Baumaßnahme vor und 
teilt mit, dass nach Bauzeitplan mit der Fertigstellung Ende Mai 2008 zu rechen sei. 
Danach werden Fragen der Mitglieder beantwortet. 
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Panoramabad Marienheide; 
A) Sanierungskonzept und weiteres Vorgehen 
B) Öffnungszeiten 
 

Drucksache Nr. 
BV/078/07 

 
Herr Heedt nimmt als Vorsitzender des TV Kotthausen an der Beratung zu den Öff-
nungszeiten nicht teil. 
 
Von der Verwaltung wurden zu diesem Punkt drei Tischvorlagen, Handlungskonzept 
Sanierung Hallenbad, Öffnungszeiten und Belegungsplan Panoramabad, ausgelegt. 
 
Herr Fernholz teilt mit, dass die Beschlussvorlage auf Grundlage des Beratungser-
gebnisses des Arbeitskreises ausführlich dargestellt worden sei. 
 
Anschließend erläutert Herr Eggert die wesentlichen Punkte der umfangreichen Be-
schlussvorlage und geht dabei zunächst auf Punkt B, Öffnungszeiten, ein. 
 
In der anschließenden Beratung zeichnet sich ab, dass der Ausschuss mehrheitlich 
für die Umsetzung der erarbeiteten Öffnungs- und Trainingszeiten stimmen wird. 
 
Herr Fernholz informiert den Ausschuss darüber, dass Herr Schumacher, Leiter der 
Schwimmabteilung des TV Kotthausen, darum gebeten habe, in der Sitzung eine 
Stellungnahme aus Sicht des TV Kotthausen abzugeben. 
 
Herr Lübken rät aus formalen Gründen davon ab, eine Stellungnahme zuzulassen. 
Diese würde dem Ausschuss nicht zu neuen Erkenntnissen verhelfen. 
 
In der weiteren Diskussion stellt Herr Rittel den Antrag, die Sitzung für 15 Minuten zu 
unterbrechen. In dieser Zeit soll Herr Schumacher die Möglichkeit gegeben werden, 
eine Stellungnahme abzugeben. 
 
Der Antrag wird bei 10 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenom-
men. 
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Der Vorsitzende unterbricht daraufhin die Sitzung um 18.05 Uhr für 15 Minuten. Um 
18.20 Uhr nimmt der Ausschuss seine Beratungen wieder auf. 
 
Der Ausschuss verständigt sich abweichend vom Beschlussvorschlag darauf, dem 
TV Kotthausen montags das Training ab 16.00 Uhr zu ermöglichen. 
 
Herr Eggert fährt fort mit Punkt A zu TOP 1.  
 
Er stellt dem Ausschuss das „Handlungskonzept Sanierung Hallenbad“ vor. 
 
Herr Lübken ergänzt dazu, dass alle Optionen geprüft werden, bis auf die, das Bad 
zu schließen. 
 
Der verwaltungsseitige Ablaufplan hat ursprünglich eine Beratung über die Mittelfrei-
gabe und Vergabe eines Projektauftrages „Hallenbadkonzept“ in dieser Sitzung vor-
gesehen. Allerdings wird das Angebot erst Ende Mai vorliegen. 
 
Im Rahmen der weiteren Beratung über mögliche Kosten und Inhalte dieses Angebo-
tes greift der Ausschuss den Vorschlag von Herrn Heedt auf, eine weitere Sitzung 
des Schul- und Sportausschusse an die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
am 05. Juni 2007 anzuschließen. In dieser Sitzung wird über die Angebotsvergabe 
von Ingenieurleistungen beraten. 
 
Darüber hinaus verständigt sich der Ausschuss darauf, den Arbeitskreis zur Optimie-
rung der Öffnungszeiten noch vor der Sommerpause zusammen mit Vertretern der 
Schulen einzuladen, um weitere mögliche Verbesserungen zur Steigerung der Besu-
cherzahlen zu erörtern. 
 
 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

 
Die Öffnungs- und Trainingszeiten werden zum 01.06.2007 wie folgt festgelegt 
 

Familienbad 
 
Dienstag    14.00 Uhr bis 21.00 Uhr (unverändert) 
Mittwoch    06.30 Uhr bis 18.00 Uhr (0,25 Std. länger) 
Donnerstag    14.00 Uhr bis 20.00 Uhr (unverändert) 
Freitag    06.30 Uhr bis 20.00 Uhr (2,25 Std. länger) 
Samstag und Sonntag  08.00 Uhr bis 18.00 Uhr (unverändert) 
 

Sauna 
 
Dienstag    14.00 Uhr bis 21.00 Uhr (Damen – unverändert) 
Mittwoch  09.00 Uhr bis 21.00 Uhr (Gemischt – 3,0 Std. länger) 
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Donnerstag  14.00 Uhr bis 21.00 Uhr (Damen – 0,5 Std kürzer) 
Freitag  14.00 Uhr bis 21.00 Uhr (Herren – 3 Std. länger) 
Samstag und Sonntag 08.00 Uhr bis 18.00 Uhr (Gemischt – unverändert) 
 

Vereinstraining 
 
Montag von    16.00 Uhr bis 17.45 Uhr TV Kotthausen 
    17.45 Uhr bis 21.30 Uhr DLRG 
 
Mittwoch von   18.00 Uhr bis 21.00 Uhr TV Kotthausen 
 
Donnerstag von  20.00 Uhr bis 21.00 Uhr Behindertensportgemeinschaft 
 
Freitag von   20.00 Uhr bis 21.00 Uhr TV Kotthausen 
 
Mittwochs und freitags werden die Saunazeiten den Trainingszeiten des TV Kotthau-
sen angepasst. Ein entsprechender Hinweis an die Saunabesucher, dass aus Grün-
den der Wasseraufsicht ab Trainingsbeginn kein Badebetrieb möglich ist und dass 
das Eintrittsgeld nicht ermäßigt wird, erfolgt durch Aushang,  
 
In den Schulferien findet kein Trainingsbetrieb statt. Die allgemeinen Öffnungszeiten 
(Familienbad) werden daher mittwochs und freitags entsprechend den Trainingszei-
ten des TV Kotthausen angepasst. 
 
Weitere Änderungen der Öffnungs-/ Nutzungszeiten sollen vorerst nicht vorgenom-
men werden. Es ist zunächst die weitere Entwicklung bezüglich des Sanierungskon-
zepts abzuwarten. Dem Ausschuss ist hierzu in seiner nächsten Sitzung zu berichten.
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Auswertung der Geschwindigkeitsmesstafel für den Zeit-
raum 30.01.2007 bis 15.02.2007 
 

Drucksache Nr. 
IV/082/07 

 
Der Ausschuss nimmt die Auswertung zur Kenntnis.  
 
Herr Lübken ergänzt dazu, dass im Fachbereich II die Auswertung noch weiter bera-
ten werde.  
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Kostenkonzept und Maßnahmen zur Sanierung der Ge-
samtschule 
 

Drucksache Nr. 
  

 
Herr Hombitzer teilt dem Ausschuss mit, dass in zwei Gebäudekomplexen der Ge-
samtschule Marienheide ein erheblicher Sanierungsbedarf bestünde. Hierbei hande-
le es sich um konkrete Forderungen des Kreises hinsichtlich Brandschutz und Ge-
sundheit. Insgesamt würden sich die Kosten auf rund 3,8 Millionen Euro belaufen. 
Anschließend stellt er dem Ausschuss das als Anlage beigefügte Maßnahmen- und 
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Kostenkonzept von 2007 bis 2011 vor und beantwortet die Fragen der Ausschuss-
mitglieder. 
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Mitteilungen und Verschiedenes 
 

Drucksache Nr. 
  

 
Mit Blick auf vier Jahre erfolgreicher gemeinsamer Zusammenarbeit, verabschiedet 
sich Herr Lübken von dem Gremium. 
 
Herr Fernholz bedankt sich bei ihm für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und 
wünscht ihm für seinen weiteren beruflichen Werdegang viel Erfolg. 
 
Frau Meckel teilt mit, dass sie hinsichtlich des Schulweges von Marienheide-Rodt zur 
GGS Müllenbach von einem Elternteil angesprochen wurde, ob dieser Weg für Erst-
klässler nicht zu gefährlich sei und somit die Fahrkosten durch den Schulträger über-
nommen würden. 
 
Herr Eggert führt dazu aus, dass er durchaus die subjektive Betrachtung der Eltern 
nachvollziehen könne, aber der Rahmen für die Übernahme von Schülerbeförde-
rungskosten durch die Schülerfahrkostenverordnung festgelegt würde. 
 
 
Vorsitzender:  Schriftführer: 
 
 
 
Wilfried Fernholz 
 

  
 
 
Matthias Roth 
 

 


